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夜幕降临，法国里昂全城亮了起
来，市政厅外墙成了 !" 大荧幕，王
子在梦幻世界中完成了一次探险之旅。
城区里，各色彩灯把冬季街道装点得色
彩斑斓。在近日开幕的 #$%!年里昂灯光
节里，%#$ 位艺术家带来的近 &$ 个灯光
装置作品，将整座城市变成了光影的世界。
历史悠久的里昂灯光节今年第一次设

立了“中国角”，金头公园挂起了中国大红
灯笼，两个来自西安的兵马俑复制品立于园
内，大型的走马灯里跑起了陕西户县农民画。
在这个灯光营造的中国公园里，游人可以亲自
动手操纵改良过的皮影，看它在中式楼阁里上
下翻飞，也可以亲手点起水灯许愿。作为里昂友
好城市的广州为参加这次灯光节，特地准备了
%!'$ 个具有岭南特色的红色宫灯和一盏高达 ! 米
的大型花灯，一面红彤彤的灯笼墙让各国游客赞不
绝口。
据了解，这些灯笼大部分是从广州运来的材料，

在里昂当地由灯光节的工作人员组装完成，是两座城
市合作的艺术品，“一开始，我们不习惯彼此的工作
和沟通方式，但是来往得多了，就越来越理解对方，合
作越来越顺畅。”里昂大型活动管理局负责中国项目的吉
勒·弗卢雷说。

主办方认为，中国的传统灯笼是中国灯节的标志之
一，邀请广州参与“中国角”的布置，不仅可以向外国游
客展示一个更具体的中国美学形象，也推广了岭南文化。
广州市政府还特别准备了印有广州市风光的 !" 明信片免
费赠送给前来赏灯的游客。
“当里昂有意在金头公园做中国灯光项目时，我们很

自然地就想到了广州。它是我们的友好城市，也是我们在中
国的联络方，灯光节正是双方合作的好机会。”吉勒·弗卢雷
说。%())年，里昂和广州建立了友好城市合作关系。在 #'年
的友城关系发展中，双方开展了包括两市图书馆互赠图书、
学生交换等一系列文化、教育等方面的合作。今年在两市市
长互访之后，两座城市的感情日益深厚，双方趁热打铁将友
城合作从高层逐渐向具体部门和项目上落实。

互相参加灯光节仅仅是第一步。在友好城市的合作框
架内，里昂和广州积极推动双方在新领域的创新合作。目
前里昂大型活动管理局与广州城乡建设委员会已经着手开
始了进一步的对接，将结合双方优势从装置艺术设计入
手，在一步步深化合作，寻找双方共同发展的目标。
“文化交流的背后更重要的是拉动经济和产业的发

展。”吉勒·弗卢雷向记者强调。里昂灯光节不仅为当地旅
游业创收，实现活动运营收支平衡，如今也已成为展示光
学材料、灯光技术和艺术水准的橱窗。现在的里昂灯光节
更加强调环保理念，追求低能耗、长光照的效果。“不仅
为照明而亮灯，更要把灯光运用得恰到好处。”国际灯光

城市协会总经理亚历山大·科隆巴尼说这个理念得到该
协会成员的认同。

作为国际灯光城市协会一员的广州，不仅灯光产
业发达，还将全市 %! 万普通公共照明灯换成 *+"

灯。吉勒·弗卢雷介绍说，目前双方正在讨论将广州
在 *+" 灯技术和应用的丰富经验与里昂最新一代
的视频投影机结合起来，在灯光节之后发挥双方
的优势技术和理念进行艺术设计。

根据两位市长近期的沟通，里昂与广州的发
展合作领域会进一步拓宽，在生物医药、文物与
环境保护、城市管理等方面都会进一步接洽合
作。广州市荔湾区也在灯光节期间与里昂市第
七区签订了协议，双方将在里昂第七区合作建
设一座中华门，彰显两座城市的友好。据了
解，这座中华门也将成为未来里昂灯光节的
景致之一，见证两座友好城市未来深化合
作。

投资未来论坛在京举行
本报北京 !" 月 !# 日电 （张意轩、刘蓝忆） 气候组

织发起人、英国前首相布莱尔今天在此间举行的“投资未
来论坛”上表示，随着中国目前以化石燃料为基础的产业
结构的不断调整，中国经济社会向绿色低碳转型的红利将
不断释放。他同时也表示，中国正在逐步引领全球清洁革
命的进程。
“投资未来论坛”由国际非营利机构气候组织、友成基

金会等共同举办，在论坛上启动了“投资未来”青年领袖项
目及专项基金。

红 灯 笼 里昂夜
本报记者 邢 雪

本报北京 !" 月 !# 日电 （记
者叶晓楠） 中国民主促进会第十
三届中央委员会第二次全体会议、
九三学社第十三届中央委员会第
二次全体会议、中国农工民主党
第十五届中央委员会第二次全体
会议近日先后举行。

民进中央主席严隽琪代表中

央常务委员会作工作报告，民进中
央常务副主席罗富和主持开幕式。

九三学社中央主席韩启德代
表中央常务委员会作工作报告。

农工党中央主席陈竺代表中
央常务委员会作工作报告，农工
党中央常务副主席刘晓峰主持开
幕式。
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新一届政府成立之初就下决心将
国务院各部门行政审批事项在本届任
期内削减 %,!以上。

%# 月 %$ 日，国务院公布了今年
第三次取消和下放行政审批事项 )-项
（其中 # 项属于保密项目另行通知），
至此，今年国务院共计取消和下放行
政审批事项 ##% 项，一年即已完成了
接近 #,'的改革任务。

##% 项行政审批取消和下放中，
重点关注了两大领域，一个是投资项
目审批，一个是生产经营活动审批，
仅发改委涉及的审批项目就达 !$项之
多。国家行政学院教授宋世明认为：
“今年的行政审批重点关注这两大领
域，突出政府释放市场经济活力信号
明显。”

前三轮取消和下放，除了一些小
项目的审批，一些具有“含金量”的
领域开始放手让市场去调控。宋世明
谈到：“随着简政放权与行政审批制
度改革进程的深入，必须要啃的‘硬
骨头’势必增多，敢于去啃又是一个
考验政府决心的关键。”

不仅是国务院统一审批削权，各
部委也开始自主权力下放。%# 月 %$

日，环保部发布公告，下放 #'个建设
项目的环评审批至省级环保部门。环
保部有关负责人表示，这些项目的环
评审批权限下放后，将有利于调动地
方积极性，缩短审批流程，提高审批
效率，推动经济和社会发展。

中央审批削权力度大

今年，地方在简政放权上的动作
也不少。北京市今年共取消和下放
!'( 项审批事项，其中取消 %.! 项、
下放 %(.项。重庆市今年共取消行政
审批 ('项/下放 !%$ 项，仅取消的 '!

项行政事业性收费和政府性基金项
目，每年可为当地企业和社会减负超
过 %亿元。除此以外，黑龙江、江苏、青
海、上海等省市也纷纷放权，其中减少
当地民生项目收费、减少企业项目审
批都是其共同关注的重点领域。

此外，今年行政审批瘦身开始向
地级市延伸。四川省成都市今年取消
和调整&(项行政审批项目，包括取消
大学生住院医疗费用结算、异地人员
定点医疗机构登记。湖南邵阳市今年
利用几十个部门行政大厅集中办公，
行政审批从一年以上缩至最低半天。

宋世明认为：“地方政府行政审批
纷纷‘瘦身’，量不是最重要的衡量标
准，更重要的是‘瘦’到群众心里。”

各地行政审批齐瘦身

今年作为行政审批取消和下放的
开局年，中央到地方都拿出了改革的
决心，明年还需要怎样的努力？

宋世明认为：“明年，政府应凝
聚改革合力，既要保证取消和下放的
行政审批事项的数量，又要提高取消
和下放的行政审批事项的质量，真正
为企业松绑，释放经济社会活力。”

他还建议，深化行政审批制度改
革要落到实处，最重要的是信息公
开，那么为行政审批项目做个“身份
证”则是一个可取的方法，就是将每
一个取消下放的，还保留的行政审批
项目编号公布，同时让民众参与监督
每一个项目政府的具体举措。

削权不能只看量

魏廉直 杨潇濛 尹晓宇

国务院取消煤炭经营企业审批，辽宁省取消图书馆借书证费，成都

市取消异地人员定点医疗机构登记……

今年以来，从中央到地方，在审批削权方面动作连连。
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据新华社北京 !" 月 !# 日电 %# 月 %! 日，国家互联网信息
办在京召开“杜绝网上虚假失实报道 提升网络媒体公信力”座
谈会，针对“大妈讹外国小伙儿”网络失实报道，查找问题、分
析原因，研究进一步规范网上新闻传播秩序、提升网络媒体公信
力的对策措施。国家互联网信息办副主任任贤良在会上指出，真
实是网络新闻的生命，网络媒体发展越快、影响越大，越要坚持
真实性原则，全面客观准确报道新闻事件。

近日，一条题为《老外街头扶摔倒大妈遭讹 %)$$元》的新闻
被各大网站突出转载。一时间，网上对大妈“碰瓷”的谴责、对
国人道德的吐槽不绝于耳。然而，随着警方调查和媒体介入，事
实是外国小伙无证驾驶摩托车逆行撞倒大妈。

座谈会上，与会网站结合这起虚假新闻事件，对一些网站不
顾新闻真实性，一味“抓眼球”、制造轰动效应的做法进行了剖析
和反思。北京市互联网信息办谈到，一些网站为追求点击率，随

意刊载未经核实的新闻，甚至故意隐去新闻要素制造轰动效应，
这不仅是新闻素养的缺失，更是新闻职业操守的缺失。

与会者认为，新闻真实性是网络媒体的生存之本、发展之基，
如果视新闻真实为无物、把公信力当儿戏，就会失去公众信任。
人民网谈到，坚持新闻真实是媒体的首要职责，也是新闻工作者
职业道德的基本要求，网络新闻工作者必须尊重事实、追求真实。
新浪网、搜狐网、网易网、腾讯网等网站表示，转发新闻同样有核实
真实性的责任和义务，要把好新闻稿件来源关和审核关，不给虚假
新闻传播扩散提供渠道，同时，优化绩效考核制度，纠正单纯以点击
率论英雄的做法，不能让经济效益凌驾于社会责任之上。

会议强调，网站要采取有效措施，加强内部管理，严格规范
新闻信息传播秩序，决不让网络媒体成为乱象之源和虚假新闻的
推手。要坚持谁发布谁审核谁负责、谁转发谁审核谁负责，守土
有责，守土尽责。要严格编审制度，加强新闻稿件采写、编发、
审核等关键环节的管理，建立新闻信息传播的评估、研判、纠错
机制。要加强队伍管理，加强马克思主义新闻观教育，增强职业
道德，提高新闻素养。要严格考核奖惩，树立起奖优罚劣的鲜明
导向，推动网络媒体严格自律，进一步提高社会公信力。

国信办

坚决纠正网媒以点击率论英雄

民进九三学社农工党先后举行全会
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图为一名女孩拿着展览上的道具拍照。

! 自 %%月 %.日起，“老夫

子 '$ 时空叮叮车”世界巡展

台北首站在台北松山文创园区

举行。王泽先生的 《老夫子》

漫画发行已超过半个世纪，深

受漫画爱好者欢迎。此次“老

夫子 '$ 时空叮叮车”世界巡

展台北站的展出将持续至

#$%-年 #月 (日。

新华社记者 陈晔华摄

图为一名小女孩在展览上参观。

游客体验中国光影艺术的魅力。

蔡菲菲摄

新华社北京 !" 月 !# 日电

（记者张鹏雄、杨依军） !"日是
侵华日军南京大屠杀 #$ 周年遇
难同胞纪念日。当天，外交部发
言人洪磊敦促日本正视和深刻反
省侵略历史。

洪磊在例行记者会上答问时
说：“我们对南京大屠杀遇难同
胞表示深切哀悼。”

洪磊说，南京大屠杀是日本
军国主义在侵华战争中犯下的残
暴罪行。中方敦促日本正视和深
刻反省侵略历史，以史为鉴，为
改善同中国等亚洲邻国的关系作
出努力。
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日
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%#月%!日%$时，江苏省暨南

京市各界人士、驻宁部队代表以

及来自美国、菲律宾、日本、韩国

等国家的国外友好团体、友好人

士代表共约'$$$人，在侵华日军

南京大屠杀遇难同胞纪念馆举行

国际和平集会，悼念&.年前在南

京被侵华日军血腥屠杀的!$多万

遇难者。图为纪念馆内的悼念墙

前摆放着花圈。 新华社发

!!!!!!!!!!!

世界大冬会

宋楠花滑为中国摘首金
本报意大利特伦托 !"月 !"日电（记者朱凯）

第 #. 届世界大学生冬季运动会赛事 %# 日全面展
开。在花样滑冰男单比赛中，中国名将宋楠最终以
##$0&$分的成绩夺得冠军，为中国体育代表团摘下
本届大冬会上的首枚金牌，俄罗斯和日本选手分列
二、三位。拿到大冬会冠军后，宋楠也为争夺冬奥会
的入场券增添了砝码和信心。

%#月 %!日，三亚舰交舰暨入列命名仪式在三

亚某军港举行，表明这艘海军新型导弹护卫舰正式

交付使用并加入人民海军战斗序列。

于 林摄（新华社发）

三亚舰入列
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